

para ser apareada con cualquier oficio. Ella a todos conviene y a cada uno les aligera los cuidados; de llevar túnica de aire, parece que sea la pasión connatural del género humano. La especie de consolación que ella da, sea profunda, sea ligera, alcanza a viejos y a niños y puede lo mismo sobre el culto que sobre el palurdo. Y del consolar, la música se pasa al confortar y hasta el enardecer, como lo hace en los himnos heroicos, tan escasos

desgraciadamente, en nuestros pueblos. Ella tiene no sé qué poder de ennoblecimiento sobre nuestra vida...”, juicios que bien podrán considerarse para dar un impulso efectivo a la educación musical en los liceos, progreso que está en proporción con el perfeccionamiento y formación del personal docente y con los recursos que se pongan a su disposición para procurar una enseñanza más vitalizada de esta asignatura.

## ALGUNOS RESULTADOS DE LA REFORMA UNIVERSITARIA CHINA

Más de un millón de estudiantes universitarios se graduaron en los 14 años desde la liberación de China, cifra más de seis veces mayor que el número de graduados durante los 20 años del régimen anterior.

Un tercio de los graduados son ingenieros y uno de cada diez es agrónomo o ingeniero forestal.

A todos los graduados universitarios de China se les ha asegurado trabajos apropiados por el Estado. Este año, la mayoría de los 200

mil graduados va a trabajar en los departamentos de agricultura, silvicultura, industria ligera, industrias suministradoras de medios de producción para la agricultura, comunicaciones, investigaciones científicas, e instituciones médicas a nivel de distritos.

Las primeras instituciones de enseñanza superior de China se fundaron a principios de este siglo. En el año cumbre de 1947, antes de la liberación, sólo 20.000 jóvenes se graduaron de enseñanza superior.

Estudiantes de Agronomía investigan en una plantación de té en la provincia de Junán



Más de un tercio de las 200 instituciones de enseñanza superior en la vieja China eran establecimientos comerciales privados. Un décimo era controlado directamente por extranjeros. La educación superior seguía ciegamente a las universidades occidentales en el plan de estudios, amplitud de estudios y método de enseñanza.

Se ha introducido últimamente una serie de reformas educacionales. Los institutos han abierto sus puertas a los estudiantes de origen obrero y campesino. Se han fundado nuevos institutos en naciénte centros industriales del interior, con el objeto de modificar la concentración de estos a lo largo de la costa. Se ha puesto énfasis en la ingeniería, agronomía, medicina y en la capacitación de profesores.

Se ha insistido en el completo desarrollo moral, intelectual y físico de los estudiantes desde 1958 y la labor productiva se ha incorporado al plan de enseñanza. Los estudiantes universitarios deben realizar un mes de trabajo físico al año, en las fábricas o en el campo.

A través de la educación política regular, y trabajando y viviendo entre los obreros y campesinos, los estudiantes universitarios han desarrollado gradualmente el punto de vista proletario con respecto a las clases, las masas, el trabajo y la revolución. Durante las labores físicas asignadas, ellos están en condiciones de aplicar sus conocimientos teóricos en sus propios campos de estudio, y fortalecer los vínculos entre la teoría y la práctica.

Las universidades e institutos de ingeniería de China ofrecen cursos de cinco años; los institutos de medicina, cursos de seis años y



Estudiante de ingeniería de la Universidad de Tientsin, en trabajos de laboratorio

los institutos de agricultura y pedagogía brindan cursos de cuatro años.

Los estudiantes universitarios realizan asimismo trabajo de investigación y tienen que llevar a efecto investigaciones y elaborar tesis o diseños del final de curso antes de la graduación.

Ninguna universidad o instituto de China cobra derechos de matrícula. Proporcionan alojamiento gratuito para todos los estudiantes, y el Gobierno concede becas a aquellos que las necesitan. Todos los estudiantes gozan de atención médica gratuita a costa del Estado.

(Gentileza de Sinjua, Agencia China de Noticias)